
Prezadas e prezados colegas docentes 

Na condição de candidato para exercer a representação docente do Campus Barbacena na 

composição do Conselho Superior (CONSU) do IF Sudeste MG, venho, respeitosamente, pedir a 

cada um de vocês para votar no meu nome, no processo eleitoral regulamentado pelo EDITAL 

Nº 28/2022, de 06 de outubro de 2022, Processo: 23355.003076/2022-96, do Campus Barbacena, 

cujo período de votação “terá início às 00h01min do dia 26 de Outubro e será encerrada às 

23h59min do mesmo dia, a se realizar por meio do sistema Helios”. E relacionado a este contexto, 

tomo a liberdade, a seguir, de apresentar-me brevemente e de expor minha proposta para cumprir 

a referida representação. 

Meu nome é Eduardo Sales Machado Borges e ingressei no IF Sudeste MG – Campus Barbacena, 

à época Escola Agrotécnica Federal de Barbacena, no início do ano de 2003 (endereço do 

Currículo Lattes: http://lattes.cnpq.br/8917263856740484). Desde lá venho me empenhando para 

servir a instituição sempre referenciado em demandas institucionais. E para tanto, tenho 

desenvolvido minha prática docente a partir de atividades de ensino, pesquisa e extensão. 

Também, participei de inúmeras comissões institucionais, no Campus Barbacena e no âmbito do 

IF Sudeste MG. Adicionalmente, desempenhei funções previstas na estrutura organizacional, tais 

como de coordenador de curso e de Diretor de Pesquisa, Inovação e Pós-graduação do Campus 

Barbacena. Oportunidades as quais me permitiram crescer como pessoa e como profissional, 

conhecer o Campus Barbacena e instrumentos que normatizam e norteiam o funcionamento do 

campus e do IF Sudeste MG, assim como tentar colaborar para o melhor desenvolvimento do 

papel institucional do IF Sudeste MG – Campus Barbacena frente à comunidade interna e externa. 

Para exercer a função de conselheiro do CONSU do IF Sudeste MG, na condição de representante 

docente do Campus Barbacena, objetivo promover discussões colegiadas permanentes, 

considerando tanto interesses da categoria docente quanto institucionais. E para tanto, apresento 

a seguinte proposta de trabalho a qual almejo desenvolver ao longo de todo o mandato:  

- promover junto aos docentes do Campus Barbacena, por meio de reuniões regulares, a análise e 

discussão das pautas a serem tratadas no CONSU, visando levar para o citado conselho os 

entendimentos e manifestações que representem o conjunto dos docentes do Campus Barbacena 

relacionados às questões em apreciação; 

- acompanhar atentamente, assuntos e discussões que sejam de interesse específico dos docentes 

e/ou institucional, tanto no âmbito do CONSU quanto de outras instâncias, com o propósito de 

promover com antecedência adequada, a análise e discussão entre os docentes do Campus 

Barbacena, de temas a serem tratados no CONSU, ou que possam ser propostos por esta 

representação ao referido Conselho Superior; 

- trabalhar para que este espaço de representação seja um espaço para suscitar, analisar e discutir 

coletivamente, questões de interesse específico dos docentes e/ou institucional, com o propósito 

único de antecipar o amadurecimento de pautas que poderão vir a ser tratadas no CONSU, como 

também para que esta representação possa propor para o CONSU a apreciação de assuntos que 

sejam de interesse dos docentes e/ou da instituição como um todo; 

- promover uma aproximação junto aos demais segmentos da comunidade do Campus Barbacena 

(segmento dos técnico-administrativos e segmento dos estudantes) e representações sindicais, 

almejando integração e análise conjunta de temas que sejam de interesse de toda a comunidade 

institucional e/ou da instituição; 

- buscar promover a integração e a análise conjunta, desta representação docente com a gestão 

institucional, almejando amadurecer e fortalecer o posicionamento das representações do Campus 



Barbacena, sobretudo em temas que tenham maior relação com interesses mais abrangentes, no 

tocante ao Campus Barbacena; 

- manter-me permanentemente aberto ao diálogo e ao trabalho conjunto, sobretudo junto ao 

segmento docente, de maneira a buscar construir e desenvolver da maneira mais adequada 

possível, a representação docente do Campus Barbacena na composição do CONSU. 

Despeço-me ressaltando a importância da participação de cada um nessa eleição, pois a maior 

participação dos eleitores dará maior apoio e legitimidade, já de imediato, para a representação a 

ser escolhida pelo segmento docente. 

Respeitosamente! 

Prof. Eduardo Sales Machado Borges 

 

 

 

 

 




